



VALENCIA. { Un mes, 8 rs. { Tres meses, 22.

Anuncios a 25 céntimos línea. Item de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos irán orlados. Remitidos y comunicados a precios convencionales.

# El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

FUERA { Tres meses, 28 rs. { Seis id., 54.

Redacción, Travesía del Miguelete, número 1, entresuelo. Administración, calle de Cavanilles, núm. 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

## CORTES.

CONGRESO.

Extracto de la sesión del día 24 de noviembre de 1879.

Abrese á las tres menos cuarto y se lee y aprueba el acta de la anterior. Se lee una comunicación del gobierno proponiendo se suspendan las sesiones hasta el 3 del próximo diciembre. El Sr. Martos pide la palabra. El señor PRESIDENTE: Si es con motivo de la comunicación leída, la tiene su señoría. El Sr. Martos dice que no es fácil explicarse como el gobierno se ha decidido á pedir la suspensión en medio de las graves circunstancias que nos rodean, sin dar las debidas explicaciones de lo que ocurre, y sobre todo de lo que sucede en tierra española al otro lado de los mares. Habla de las fiestas que se preparan, y dice que se van á hacer con mal tiempo en el cielo y en la tierra. Ese gobierno, dice el orador, está en crisis, está deshecho; su presidente no tiene á su lado mas que uno ó dos ministros; los demás le son contrarios. La mayoría la tiene también enfrente, excepción hecha de 30 ó 40 diputados y unos cuantos amigos suyos particulares, y nosotros que somos su verdadera mayoría. Esto es notorio á todo el mundo y en todas partes menos en el Parlamento. Pero no; no hay crisis, el gobierno lo dice y hay que creerlo; no hay crisis, todos viven en paz y acudirán tranquilos á las fiestas que se preparan. Entra á explicar los motivos que ha tenido para tener en el debate.

## GACETILLAS.

Como ya dijimos ayer, hoy á las diez de la mañana tendrá lugar la fiesta principal y de acción de gracias en el Real Monasterio de Gracia del, vulgo de la Zaidia, con motivo de la apertura al culto del nuevo templo. Oficiará de pontifical nuestro incansable Prelado quien también se ha encargado de ocupar la Sagrada Catedra y dirigir desde ella su autorizada palabra á los fieles que al acto concurran. El capitán general, el Gobernador civil, el Ayuntamiento y otras distinguidas personas ocuparán el presbiterio durante la función, que revestirá un carácter solemnísimo. S. D. M. se hallará de manifiesto hasta las últimas horas de la tarde, en que despues del Trisagio se verificará su reserva. Los viajes económicos á Madrid anunciados por las empresas de los ferro-carriles, se ajustarán á las siguientes condiciones: Los billetes de ida se expedirán los días 26, 27 y 28 del corriente, y la vuelta debe verificarse en los días 3, 4 y 5 del próximo mes. No se concede otro equipaje que lo que el viajero pueda llevar en la mano con arreglo á reglamento. Los niños de 3 á 6 años y los militares y marinos no tendrán derecho á medios billetes con arreglo á los precios anunciados en cartel separado, pueden optar entre pagar el precio reducido como los viajeros ordinarios, ó tomar medio billete al precio de tarifa general. Los billetes solo son valederos entre los puntos expresados, no pudiendo por consiguiente los portadores de ellos quedarse en ninguna estación intermedia, y si lo hicieran, pagarán el precio del billete ordinario con arreglo á las tarifas generales de cada compañía, teniendo en cuenta la cantidad satisfecha por el billete de ida y vuelta, el cual será recogido al viajero. Leemos en un colega de Madrid: «Para evitar á la emperatriz Eugenia el aparato de la muerte, la familia dispuso que el cadáver de su madre se vistiese con las ropas que usaba diariamente y se colocase incorporado en su lecho. Así le tributó sus últimos respetos. Despues el cadáver fué amortajado y colocado en la cámara mortuoria. La emperatriz se hospeda en el palacio de su hermano político el duque de Alba, donde se ha abierto lista, en que ayer se inscribió un gran número de personas de todas clases sociales.» Otro periódico dice: «Ayer tarde, ante los ocho albaceas testamentarios y testigos correspondientes, fué abierto y se dió lectura del testamento de la señora condesa de Montijo. Por las últimas disposiciones de la finada, la ex-emperatriz Eugenia queda mejorada en el tercio y remanente del quinto de los bienes heredados, debiéndose repartir el resto entre aquella señora y los hijos de la difunta duquesa de Alba. Entre los albaceas testamentarios figura el Sr. D. Fernando Calderón Collantes.» De paso para Murcia ha llegado á esta ciudad una comisión de la prensa de Barcelona y escolares de la Universidad que van á repartir entre las familias inundadas el producto de la suscripción abierta en la capital del Principado. Anteayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Nicolás solemnes funerales por el eterno descanso de la inolvidable señora Doña Ramona Aranz y Colorado, arrebatada á la vida cuando mas la brindaba con sus encantos, á la flor de su edad.

traordinaria, cuya mayor solemnidad queda reservada al de hoy. Suspendemos por tanto aquí nuestra reseña, prometiendo proseguirla mañana.

## CARTAS DE RUSIA.

De una interesantísima correspondencia de Rusia que publica «Le Globe», tomamos los siguientes párrafos: «La próxima entrevista del czar con el emperador Guillermo, se considera naturalmente como la prueba del mantenimiento de las relaciones entre los dos soberanos, á pesar del ruido que ha ocasionado la inteligencia austro-alemana, dirigida contra los planes de conquista de Rusia. Créese aquí, generalmente, que el viaje del príncipe de Bismarck á Viena ha producido cierta atracción entre Austria y Alemania, aunque sin perjudicar en nada las buenas relaciones de ambos países con Rusia. Dúdase mucho que el canciller alemán haya abrigado las ideas que le atribuye M. Busch, á quien llaman aquí el Saicho Pausa del príncipe. No es creíble que M. Bismarck, haya tenido miedo ante los argumentos de la Rusia. Por lo demás, estos argumentos no existen en realidad; la frontera ruso-alemana está casi desprovista de defensa, no se notan trabajos extraordinarios en las plazas fuertes ni movimiento de tropas en la frontera, y no se comprende donde habrá visto M. Busch esos escuadrones de caballería que en tres días pueden llegar á Berlin.—También hay que tener en cuenta que Rusia no ha tenido tiempo de reponerse de la última guerra que tantos hombres y dinero le ha costado, y que de ningún modo emprendería una nueva guerra sino se viese obligada á tomar las armas para defender su dignidad de gran potencia europea. La expedición militar mandada por la Rusia contra el Asia Central, no puede considerarse como una nueva guerra, pues solo tiene por objeto defender las fronteras rusas de los ataques y robos de los turcomanos, e imponerles un castigo sensible por todo el mal que han causado á la población rusa y al comercio. Pero parece que esta expedición no ha producido hasta hoy resultados muy favorables. El gobierno no da noticias oficiales; pero, por correspondencias particulares recibidas de Beourme, se sabe que por este año la expedición ha terminado, pues ha encontrado obstáculo y una resistencia tal, que le ha obligado á retroceder hasta tener refuerzo. Esta suspensión forzosa de la expedición de Merw, ha causado una gran satisfacción á Inglaterra, que se ocupa actualmente de organizar un nuevo orden de cosas en el Afganistán. Pero parece que lord Beaconsfield ha comprendido al fin que la cuestión del Afganistán no podía tener solución juradera sin la participación de la Rusia, pues según buenos informes, el embajador inglés en San Petersburgo ha hecho proposiciones al gobierno ruso para llegar á un acuerdo. Asegúrase al mismo tiempo que Rusia niega su aprobación á los dos planes que le han presentado, de los que uno proponía la proclamación como emir de un niño de cinco años, bajo la tutela de Inglaterra hasta la mayor edad, y el otro, la creación en el territorio afgano de muchos Estados pequeños independientes, dejando en Kabul y Candahar guarnición de tropas inglesas. Las autoridades de San Petersburgo que creían haber concluido con los nihilistas y sus publicaciones clandestinas, han sido sorprendidas últimamente por la aparición de un nuevo periódico revolucionario de grandes dimensiones, impreso en buen papel y con caracteres nuevos. El periódico tiene por título «Narodnaya Volia», «La Voluntad del Pueblo», y se declara órgano del nuevo partido revolucionario que nada tiene de común con los nihilistas y sus doctrinas. Leese en esta nueva publicación: «Nosotros no consideramos el asesinato y el incendio como principio, sino como necesidad fatal y como medios de propagar las teorías sociales y de librar á Rusia de un gobierno intolerable que deshonra al país y á la humanidad.» Como se ve, solo ha cambiado el nombre; los medios de acción son los mismos. Entre las nuevas reformas proyectadas en el interior por el gobierno, hay una que ha causado mucha impresión en la prensa y el público. Es una reforma judicial, cuya idea ha sido sugerida por numerosos casos en que el jurado, no obstante la confesión del reo, respondía negativamente á la cuestión de culpabilidad, obligando así al tribunal á absolver. Segun la nueva reforma, todo delito en que haya confesión por parte del reo, será sometido á los tribunales ordinarios sin participación del jurado. Este proyecto es vivamente censurado; dice, con razón, que si el jurado absuelve á un reo que confiesa su delito, es porque, juzgando en conciencia, encuentra en los detalles de la causa consideraciones que le llevan á la convicción de la falta de intención criminal de parte del reo, y le hacen admitir las circunstancias mayores que le han determinado al crimen y pueden excusarlo. Añaden que bajo este régimen será muy difícil que el reo confiese su delito.»

deano de los Chuanes, de Marris y del Bocado en 1793. Este canto del país no tiene otro mérito que el de ser perfectamente auténtico, y nosotros al traducirlo hemos procurado no apartarnos del espíritu y letra del original. Hélo aquí: Monsieur de Charette dice á los de Ancenis: Mis amigos: Ya el rey nos trae nuestra flor de lis. Toma, Gregorio, el fusil, Toma la bota ya llena Y tu virgen de marfil; Que han partido nuestros nobles Para cozar la victoria.

Los de Louroux escuchanle decir: Mis amigos: El muslo hincado para mejor herir. Toma, etc. Monsieur al de Montfort hácele oír: Bravo escudo, La blanca enseña guarde hasta morir. Toma, etc.

Llama á los de Clisson en su confin: Los cañones Mancejales mejor que el violín. Toma, etc. Y habla á los de Conflans el adalid: Adelante! Tras mi blanco penacho, es, seguid. Toma, Gregorio, el fusil, Toma la bota ya llena Y tu virgen de marfil; Que han partido nuestros nobles Para alojarse en París.»

## El nuevo templo de la Zaidia.

La caridad valenciana, que es inagotable, ha reparado la pérdida que en el orden religioso y artístico experimentamos cuando la invasión francesa, levantando el hermoso templo, que completa la obra de la celebrada duña Teresa Gil de Vidaurer. Débase, decimos, á la caridad valenciana, habiendo concurrido nuestros industriales, nuestros artistas y los bienhechores mas espléndidos, algunos de los cuales ocultan sus nombres con el mayor cuidado; y seguramente que todos ellos, luego de tantas dificultades como ocurrieron desde el 19 de marzo de 1865, fecha en que se puso la primera piedra, hasta el presente, moviendo largas interrupciones en los trabajos, experimentarían alegría inmensa y la satisfacción que merecen, y de la cual participan las señoras religiosas de aquel Real Monasterio. La parte arquitectónica demuestra esas intenciones á que nos referimos, y también que solo la caridad privada, no la espléndida donación ó el concurso de los públicos caudales, ha existido allí. Belleja toda la obra el correcto estilo corintio de un gusto delicado; el altar mayor, constituido por cuatro columnas estriadas, sobre las que descansa un arco de medio punto superado por una hermosa gloria de angeles; los dos altares laterales (únicos que están terminados) siguen el mismo estilo, pero constando de solo dos columnas que les dan todavía mayor esbeltez; y sus frontales con una bien entendida aplicación de nuestros jaspes. Sobre sus cuatro arcos torales se eleva la cúpula, sencilla, y cerrada con demasiada rapidez; y en el estremo de aquellos hay cuatro atrevidas pinturas, que no basta hayan merecido la aprobación de la real Academia de San Carlos, si es así como se nos dice. La iglesia es sencillamente capaz para la barriada que preside.

Al acto de la bendición del nuevo templo, verificado en la mañana de ayer, asistió bastante concurso de esta ciudad y alguna representación oficial. Un piquete de infantería hizo los honores de guardia. S. E. I., nuestro querido Prelado, obispo de pontifical, asistido de los señores capitanes Parrilla, Casaban, Tarrío y Garcia con varios otros sacerdotes. Cantadas las Letanías Mayores y las oraciones que la Iglesia tiene prescritas, la religiosa comitiva, precedida la cruz levantada, dió la vuelta por el interior del templo, rodeándose con el agua bendita sus muros, sus altares y sus columnas. S. E. I. fué á orar breves momentos en la pequeña capilla del locutorio que se hallaba habilitada para el culto público, y á las diez y media había terminado esta primera parte de la religiosa función habiendo durado una hora escasa.

A pesar de lo desapacible de la tarde fue mucha la gente que visitó el nuevo templo trasladándose á él procesionalmente á S. D. M. precedido de seis andas y formando parte de la escogida comitiva una comisión del Ayuntamiento, varios señores eclesiásticos y los colegiales de las Escuelas-Pías. Las bandas de música de la Beneficencia y Bomberos, con un piquete de infantería, se hallaron también en el acto. Al fuerte viento que á la sazón reinaba impidió que la procesion descendiese hasta el pretil del río cuyas casas se veían engalanadas con colgaduras; y una vez ya en el templo, el muy ilustre señor canónigo lectoral que iba de preste, dió la bendición con el Santísimo, reservándose á seguida. Así terminó el primer día de esa fiesta ex-

cisitudes nunca vistas, de victorias y de derrotas sin ejemplo, somos todavía ese gran pueblo, capaz siempre de grandes cosas, porque el corazón es bueno y generoso, porque permanece fiel á su fe, y porque á pesar de nuestras divisiones y de nuestros errores, nos queda una cosa muy grande: «la honradez». No somos un partido; somos una gran parte del pueblo que ansia la salvación del país y por ella trabaja contra los enemigos de dentro y los de fuera. No sé como nuestros enemigos han podido imaginar que será suya la victoria.

Para que un país pueda subsistir se necesitan tres cosas: Un principio «religioso», y por consiguiente social; una «tradición» política y una «bandera». La tradición política está interrumpida, y de ahí que hayamos perdido el honroso puesto que teníamos señalado en los consejos de Europa.

La tradición religiosa está siempre viva, pero su principio es atacado incesantemente, y si llegara á debilitarse, habria llegado la hora de nuevas y terribles catástrofes. En cuanto á la bandera, vodla, señores, sin mancha, si es que por acaso la reconocéis, cubierta como está de girones, semejantes á gloriosísimas heridas...

Hoy, señores, no solo la libertad del electo es la que está amenazada; la Revolución llama á la Revolución, y muy pronto la propiedad misma necesitará de nuestra defensa. Escuchad sino, esas amenazadoras reivindicaciones que se oyen de todas partes; escuchad esas apologías de la Commune, esa glorificación del crimen, esos llamamientos á todas las malas pasiones.

Los que no admiten á Dios en el gobierno de las sociedades, son lógicos al querer la Commune. ¡Nosotros que consideramos la Religión como la salvaguardia de la sociedad, seamos también lógicos afirmando, nuestra fe política, y... aclamemos al Rey!

Y no se diga que somos conspiradores. Nosotros hemos venido aquí para decir al país que existimos; que estamos prontos á secundarle contra el desorden, y á salvarle de sus enemigos—sean interiores ó exteriores.—Lo que queremos, la Francia toda lo quiere con nosotros: queremos su prosperidad y su gloria. Si esto es conspirar, es que toda la Francia conspira aquí con nosotros.

Ya que me habeis llamado para presidir esta reunion, seame permitido, señores, hacer partícipe de semejante honor á ese regimiento que he tenido la dicha de mandar; á ese regimiento que no ha sido mas que la continuación de la leyenda vendean; bajo las insignias del Sagrado Corazon; á ese regimiento, en fin, del cual veo aquí numerosa representación, y cuya sola divisa fué y será siempre derramar su sangre «por Dios, por la Francia y por el Rey».

Honor, pues, señores, á todos aquellos que no se dejan abatir; honor á la Vendée; honor á todos vosotros, y por mas triste que sea el porvenir, acordémonos de estos versos del poeta: Oú le pierre a passé Passera bien l'enfant!

Las nobles y entusiastas frases del soldado legitimista, fueron saludadas por la concurrencia con calurosos vivas al Rey, á la Francia, á Charette y á los zuavos pontificios.

Sucesivamente hicieron uso de la palabra, pronunciando levantados y patrióticos discursos, los señores conde de Monti, en representación del señor conde de Chambord, el diputado Bongeois, el vizconde de Lupé, el redactor en jefe de «L'Union», el diputado Eduardo de La Bassetiere, el vizconde de Poli, antiguo prefecto, Mr. Dubois, de Montpellier, el conde de Besse y monsieur de Fontaine, alcalde destituido.

Vamos á poner fin á esta reseña trasladando á vuestras columnas un precioso recuerdo que muy oportunamente aduce el excelente colega de Paris «La Civilisation». Es una copia del antiguo canto ven-

## TINTORERIA FRANCESA

(Véase la sección de anuncios.)

### La Lámpara Catalana.

5 Carda, 5. Variada en lámparas. Petróleo de primera á domicilio. Ventas al por mayor y menor.

Recaudado en la redacción de Las Provincias, despues de la salida de la Comisión de la prensa que marchó á Murcia á llevar los donativos para los pueblos inundados.

Table with 2 columns: Item description and Amount (Rs. vn. Cs.).

### Los legitimistas de Francia.

MANIFESTACION ELOCUENTE.

Acabamos de recibir la siguiente interesante carta de uno de nuestros amigos de Francia:

«Paris 20 de noviembre 1879. Ayer los legitimistas franceses se han mostrado una vez mas á la altura de la digna causa que defienden. El gobierno republicano, impudente para haber impedido la majestuosa manifestacion del 29 de setiembre celebrada por toda la Francia en honor del señor conde de Chambord, destituyó 63 alcaldes (maires) que habian cometido el «delito» de hacer uso de sus derechos individuales adhiriéndose personalmente á aquella solemne fiesta.

Mr. Baudry d'Asson, diputado, tuvo la feliz idea de ofrecer un convite, que se ha efectuado ayer, en medio del mayor orden en Chalons (Vendée). El telegrama que nos envia monsieur Henry de Housse está concebido en estos términos: «El general de Charette acepta la presidencia.—El ferro-carril conduce una afluencia inmensa.—El banquete ofrece un golpe de vista magnífico.—Mas de 1.200 personas están á la mesa, á pesar de las amenazas del gobierno y de los periódicos republicanos.—Los campesinos y obreros vendeanos, vestidos todos con su antiguo y tradicional traje, llegan en masa para demostrar su constante fidelidad al conde de Chambord.—De todas partes se escucha el grito entusiasta de «viva el rey».—63 alcaldes, legitimistas y honrados llegan en este momento.—Casi todos las notabilidades de la prensa francesa, representantes de los diarios republicanos rojos de Paris, están presentes.—El conde, decorado con las banderas y armas de los viejos vendeanos, ostenta el busto de monseñor el conde de Chambord, encima del cual flota el histórico estandarte vendeano, acrobillado de balas republicanas, y en el que puede aun verse las antiguas armas reales con la divisa: «Viva Luis XVII. Combatimos por nuestros campos, nuestro rey y nuestra familia».—Un gran número de discursos se han pronunciado, y un caloroso y digno mensaje ha sido dirigido al rey, llevando al pie la firma de todos los presentes.—El gobierno, inquieto sin duda por esta manifestacion, ha enviado al Prefecto de Sable con la Gendarmeria. Esto no ha hecho mas que aumentar el brillo de la gran fiesta.»

Incluyo una copia de los discursos en extracto que en Paris se conocen á la hora presente, y el brindis del general de Charette. Sentimos no poder insertar futsgró el extracto de los discursos que nuestro amigo nos remite, ni siquiera dar de ellos una ligera idea, porque nos lo veda la falta de espacio. Pero nos es imposible resistir al deseo de traducir algunos párrafos del magnífico brindis pronunciado entre atronadores aplausos por el ilustre general Charette, despues que M. Baudry d' Asson hubo dado lectura al mensaje dirigido á Enrique V, y que fué interrumpido cien veces por calurosos gritos de «viva el rey!» «En medio de las incalificables orgías del terror, decía el señor de Charette, la Francia, sorprendida y desarmada, no por eso se dejó abatir; y vosotros, mis queridos vendeanos, fuisteis los que primero y mas altamente protestasteis. Así pudieron vuestros padres decir sobre las humeantes ruinas de sus casas y de sus templos lo que Francisco I despues de Pavia: «Todo se ha perdido menos el honor». No, no se había perdido todo: la Francia tiene que cumplir una grande mision, trazada por la mano de la Providencia. A través de incesantes agitaciones, de revoluciones triunfantes y sofocadas á veces por nuevas revoluciones; despues de vi-

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

Vertical text at the bottom left corner.

La numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto, dio una prueba mas del dolor que experimentaba por tan sensible pérdida, a cuyo dolor nos asociamos, enviando a su familia nuestro sentido pésame.

Definitivamente resueltas todas las dificultades y allanados todos los obstáculos, la comisión de estudiantes de la Facultad de Medicina, conforme anunciamos oportunamente, celebrará esta noche en el coliseo de la calle del Rey Don Jaime una función dramática a beneficio de los habitantes de las provincias de Levante.

Segun participamos ya a nuestros lectores, las obras destinadas a ponerse en escena son las siguientes: «Marcela ó a cuál de los tres», el verdadero pasillo cómico en un acto «Aprobados y suspensos», y la pieza titulada «Meñitrola y el tio Lepa», de nuestro paisano el Sr. Escalante.

Al mismo tiempo se leerán poesías de los Sres. Milego, Sellés, Torroux y Lluch Soler.

La acreditada banda del regimiento de Burgos tomará tambien parte en la función, ejecutando a telon corrido, juntamente con la orquesta, la gran sinfonia del maestro Barbieri sobre motivos de varias zarzuelas.

Las dos primeras obras serán dirigidas por el Sr. Galvo, el cual, con su proverbial galantería, se ha brindado espontáneamente a ello.

Lo mismo hemos de decir del Sr. Ferrando, encargado de la dirección de «Meñitrola y el tio Lepa».

Las Sras. Agosti y Luna y Srta. Artigues se han ofrecido tambien espontáneamente a tomar parte en la función, deseosas de poder aliviar en algo tanta desgracia.

Nosotros no dudamos de la nunca desmentida caridad de nuestros paisanos, y creemos acudirán presurosos a dicho coliseo, no solo con el objeto de practicar una obra de caridad, sino tambien con el deseo de ver a los alumnos de nuestra Facultad de Medicina convertidos en improvisados actores.

De dicha comision de alumnos recibimos el siguiente documento:

«Valencianos! Los estudiantes de la Facultad de medicina os exigen una vez mas mostréis vuestra filantropía, de la que sois modelo; ellos comprenden demasiado el desahogo que con el mismo objeto habeis hecho no ha mucho, pero como su innumerables las lágrimas que secar, innumerables deben ser las dardiras que reparar. Por esto se lanzan atrevidos a la escena, ignoran lo sus fuerzas, pero sabiendo demasiado lo que es la miseria, y lo que es una vida, lo bueno que es para el corazón, practicar la caridad, que cual el sol a la flor la da vida y la embellece.

Convenidos están que acudiréis presurosos a dar la última prueba de vuestra grandeza. El nombre valenciano será venerado por la posteridad. Este será el premio de tantos desvelos hechos en pro de nuestros semejantes.

Con razón ha dicho uno de nuestros mas inspirados vates, que «quien practica la caridad tiene en hipoteca a Dios».—La Comision.

—Esta noche tendrá lugar en los salones de la sociedad El Iris un concierto de guitarras y bandurrias, cuyo orden de función será el siguiente:

- 1. Sinfonia de Maria.
2. Sonata de las Bacantes.
3. Castañera de Norma.
4. Cuarteto de Rigoletto.
5. Sinfonia de Guillermo Tell.
6. Edla, taadas de walses.
7. Final de Norma.
8. Gran Pot-pourri de aire español.

—Las compañías de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante y de Almansa a Valencia y Tarragona, han dispuesto variar la tarifa especial combinada para los transportes a Madrid a pequeña velocidad del petróleo, el subite y demas aceites minerales.

Dicha tarifa, que empezó a regir el dia 15 del proximo diciembre, será de 250 rs. por cada 1.000 kilogramos, lo mismo si es la conducción desde Valencia que desde el Grao.

En cambio de las ventajas que la nueva tarifa ofrece, las compañías que taran exentas de los plazos de expedición y transporte que, sin indemnización alguna, podian esceder en seis dias mas de los que la ley concede, declinando aquella al propio tiempo toda responsabilidad, por las pérdidas que pueda ocasionar la mala condicion de los envases o la clase de la mercancía.

—En la plaza de la Yedra existia ayer un hundimiento de adoquines, que reclama la inmediata recomposicion, para no exponer a los transeuntes a un serio percance.

Llamamos sobre esto la atención de la comision de Policía urbana.

—Estas últimas noches ha llamado con justicia la atención de los habituales concurrentes al teatro circo de Apolo el notable ejercicio conocido con el nombre de «batuda americana» que ejecutan todos los artistas saltadores de la compañía. Como estos son varios y pueden algunos de ellos rivalizar entre sí, resulta un trabajo en competencia que satisfice mejor las exigencias del público. En nuestro concepto, sobresalen en los artífices y difíciles saltos mortales los clowns Antonet y Rozner, aquel, porque los sabe dar muy grotescos, y este con tal naturalidad, elevacion y limpieza, que legitiman su renombre de clown salvador.

—La Comision provincial celebrará sesion pública mañana jueves, a las doce de la mañana, para el despacho de las incidencias de quitas y demas asuntos de su incumbencia.

—El concejal Sr. Saura ha presentado una proposicion al Ayuntamiento para que se suprima el impuesto conocido con el nombre de derecho de «vestreta». El Ayuntamiento ha dispuesto pase a la comision del Repeso para informe.

—La suscripcion nacional para el socorro de las desgracias ocasionadas por las inundaciones de las provincias de Levante, asciende a 1.101.039'17 pesetas.

—La compañía que actúa en el teatro Principal está ensayando la zarzuela de grande espectáculo «Sueños de Oro».

—Anteayer mañana fueron presentadas por un municipal al señor juez de primera instancia de San Vicente dos mujeres que se hallaban vendiendo pollos en la plaza del Sid, siendo robados algunos de ellos a una vecina de la

calle de Carre, hace pocos dias, segun manifestaron varios testigos.

—Por indocumentados fueron conducidos al Asilo aver de madrugada cuatro muchachos vagabundos que se hallaban durmiendo a la puerta del convento de monjas de San José.

—Fallecieron anteayer en esta poblacion y su término municipal, seis adultos y seis parvulos.

—Recordarán nuestros asiduos lectores que el dia 23 de octubre fué asesinado en el término de Barcheta Pedro Such Climent, habiéndose dicho entonces que su muerte habia sido pagada por ciertos individuos.

Estos dias ha caido en poder de la Guardia civil de Chelva uno de los complicados en aquel asesinato, apodado el «Patrón», el cual parece que no niega haber ido a Villalonga con objeto de conferenciar con los que cometieron el crimen.

—Ayer a las diez de la mañana se oyó una fuerte detonacion en una casa de la calle de la Nave, que llamó la atención de los vecinos, acudiendo varios agentes de policia al sitio de la ocurrencia y multitud de curiosos que sospechaban habia sucedido alguna desgracia. Efectivamente, un joven perteneciente a una familia bastante conocida en nuestra ciudad, intentó poner fin a sus dias disparándose sobre el pecho dos tiros de revolver que le produjeron otras tantas heridas, una al lado izquierdo y otra al lado derecho, de menor gravedad.

—Inmediatamente fueron reclamados los auxilios facultativos, acudido el inteligente médico Sr. Maria, el cual le hizo la primera cura. Parece que la causa que ha impulsado al citado jóven a tan extrema resolucion, obedece a disgustos de familia.

—Resultado del primero y segundo día de elecciones para diputado provincial:

Table with 3 columns: Dia 1.º, Dia 2.º, Total. Rows for Salvá, Cepeda, Alboraya, Almacera, RESUMEN.

—Sumario del último número de la excelente Revista médica de Barcelona «El Sentido Católico»:

Seccion doctrinal:—La enfermedad y la muerte en presencia del médico. I.—Seccion profesional.—El intrusismo (continuacion).—Seccion farmacéutica.—Ipecacuana.—De los cuerpos antisépticos y desinfectantes.—Revista de Academias.—Sociedad de medicina pública y cirugía de Paris.—Revista nacional y extranjera.—Varietades.—Seccion oficial. Noticias

MUSEO DE LA CALLE DE ZABAGOZA

Hé aquí los autores y los títulos de los cuadros expuestos:

- 41 Borrás: Una gitana. Precioso.
35 Hierro: Bustos: Espartero.
39 Id. Castelar con ménsulas de Salarich. Muy bien hecho.
48 J. Nicolau: Estudiante del siglo XVII. Precioso.
22 Plá y Valor: Costumbres de Murcia.
17 Sario: Un niño en cruz.
13 Aparici: Donativo de Seytre. Un ramo.
7 Pérez Olmos: Copia de Juanes. El Salvador.
31 T. García: Un florero. Bueno.
31 Amerigo: Despues de la inundacion. Excelente.
24 Frank: Grabado. Retrato de Esteve.
26 Soria: La Mendiga.
4 V. March: Un viejo curioso.
59 Dos floreros.
53 Giner: Santa Cecilia.
3 Candela: El Crepúsculo. Fantástico.
23 J. Juste: La última esperanza. Precioso.
52 Salva: Paisaje. Bonito.
33 Serret: Un fondo. Luminoso.
40 Benavent: Un santero. Bueno.
58 Aparici: Un florero. Bonito.
2 Sario: Paisaje.
45 Catala: La bodega. Precioso.
34 Cortina: La siesta de los amigos. Bonito.
11 Paisaje.
27 Setier: Donativo. Cuadro eclesiástico.
32 V. Alcayac: Donativo. Madre llorosa.
20 Dos ménsulas árabes. Gargallo. Magnificas.
34 Bru: Delicias.
19 German Gomez: Por dos reales quizá será tuya. Bonito.
50 Peyró: Un tipo del imperio. Sublime.
10 Agraot: Veneciana. Magnífico.
12 Brel: Dos toros. Bonito.
46 Gebrian: Florero.
37 Gilabert: Busto de una valenciana. Bueno.
1 Regalo anónimo. Un licorero. Joya.
13 G. Marco: Paisaje. Donativo. Bremon.
5 Gellei: Paisaje.
6 Costumbres africanas. Bueno.
44 Un andaluz.
42 Dos músicos.
9 Escultura.
4 G. Marco: Copia. Paisaje.
25 T. Nicolás: La lectora.
47 Estruc: Caricaturas.
13 V. Nicalau: Monjas.
53 Ferrer: Acuarela.
21 Genovés: Dibujo a pluma.
8 Fotografía.
30 Copia. Velazquez.
33 Frutero.
26 Blay: Marina.
49 Fariós: San Sebastian. Escultura.
16 Alcayac: Marina. Muy bonita.
29 T. Olmos: Fotografía.
11 Guzman: Torero berido.
28 Fotografía: Soler.
Nos abstenernos de formar juicio sobre ellos;

todos ellos tienen para nosotros un mérito raro, la nobleza de sentimientos del que sacrificó por los demás lo que a si mismo se debe.

En nombre de Valencia damos las gracias íntimamente conmovidos a esta playate de jóvenes, génios quizá mas tarde, que con genes roso impulso hacen un bien a la humanidad y trazan en colores indelebles el surco de su géio.

No en vano España rinde la corona del arte; no en vano en poesía y pintura figuramos a la cabeza de las naciones. ¡Ojalá en ciencia rayásemos tan alto!

—Sigun por esta senda, tracen con su inspirado pincel la belleza que derrama nuestro cielo, que inunda nuestro suelo, la luz de nuestro sol, y condensada en líneas y colores su brillante luz, hablará a las generaciones futuras en armoniosas notas, lijando para siempre su nombre en el ciclo del arte.

VIAJE DE LA FUTURA REINA DE ESPAÑA.

A las ocho menos cuarto de la mañana han llegado a la estacion provisional construida en la Casa de Campo, el tren que conducía a Madrid las archiduquesas doña Isabel y doña Maria Cristina con sus augustos tíos los archiducos Raniero.

S. M. el rey y SS. AA. la princesa de Asturias é infantas, esperaban en el apeadero desde antes de las siete.

El recibimiento ha sido muy afectuoso y se le ha dado un carácter puramente de familia, no habiendo por consiguiente bajado a la estacion mas ministros que el presidente del Consejo y el duque de Tetuan, ni fuerza alguna del ejército que tributara a los augustos viajeros los honores debidos a su rango.

Estos permanecieron en la Casa de Campo unos diez minutos, despues se dirigieron al Pardo acompañados de S. M. el rey, que subió en el coche en que iban las archiduquesas Iona Isabel y doña Maria Cristina.

La princesa de Asturias é infantas regresaron a Madrid desde el apeadero. Al llegar la comitiva al palacio del Pardo, formó la tropa que dá allí la guardia, y una banda de música entonó la marcha real austriaca.

S. M. el rey ha permanecido en el Pardo unos tres cuartos de hora, regresando a Madrid á las once y cuarto.

Los archiducos Ranierohan regresado mas tarde.

Las personas que componen la servidumbre de la futura reina de España y de sus augustos parientes son las siguientes:

Al servicio de S. A. I. y R. la archiduquesa Isabel: mayordomo mayor (Obersthofmeister), excelentísimo señor teniente general baron Teodoro de Schivising; dama de honor condesa Amalia Faffe, dama de honor condesa Ema Daun.

Al servicio de S. A. I. y R. la archiduquesa Maria Cristina: mayordomo mayor (Reisidlich Gauden) príncipe Fernando Kiiski; cámara mayor, excelentísima señora marquesa Gabriela Pflavincini, Landgrave de Firstenberg; dama de honor la condesa Irma Andassy, dama de honor la condesa Enriqueta Cappi; gentil hombre de servicio, el conde Francisco Bellegarde, gentil hombre de servicio, el conde Antonio Miranowski, comandante de caballería, médico de cámara, encargado del protocolo de las ceremonias, el secretario de Cámara, Carlos Rauch, director de los viajes de la corte por camino de hierro, el consejero de corte, caballero Claudio de Klandy, Contador de los viajes de la corte, el cajero de la corte Leopoldo Grolle, un furriel de la corte, como aposentador, un inspector de mesa y un portero de la casa I. y R.

Al servicio de SS. AA. II. y RR. el archiduque Raniero y la archiduquesa Maria: mayordomo mayor, consejero íntimo, gentil hombre y teniente general, excelentísimo señor conde G. Mersey de Beille; dama de honor, la baronesa A. de Frautenberg; gentil hombre baron W. de Globig, capitán del ejército imperial.

Continuando la narracion del viaje de la archiduquesa doña Maria Cristina, tomamos de la prensa extranjera los siguientes detalles:

A las ocho de la mañana del dia 19, el tren que conducía a las augustas viajeras salió de Strasburgo, llegando a las diez á Avricourt. En este punto la esperaba un tren especial enviado a la vespera de Paris, compuesto de cuatro coches salones, dos wagones ordinarios de primera clase, otro de segunda para los criados y dos furgones para los equipajes.

A las diez y diez y seis minutos partió el tren de Avricourt, y á las once y cuarenta estaba en Nancy. En esta estacion, como en todas, se le ha prohibido la entrada al público, y estaba preparado un espléndido almuerzo.

Al llegar a Nancy el tren, dos jóvenes se acercaron a la portezuela del coche donde iban las archiduquesas y las presentaron dos grandes ramos de flores, adornados de los colores austriacos y españoles, emblema de las dos naciones de la multitud que desde lejos asistía á aquel conmovedor espectáculo.

La regia comitiva pasó al comedor. El almuerzo se componia de diez cubiertos, y duró poco mas de media hora. A las doce y cuarenta salió el tren de la estacion de Nancy con dirección a Paris, llegando a las seis y treinta minutos a esta capital.

Respecto á la llegada y estancia en ella de la futura reina de España, hemos recibido de nuestro corresponsal en Paris la siguiente interesante carta:

Paris 21 de noviembre.

Anteayer llegó a esta capital la archiduquesa doña Maria Cristina acompañada de numeroso séquito que con ella viene. En la estacion del Este se habia dispuesto una magnífica sala de espera, cubrieron los sus paredes elegantes tapices de terciopelo encarnado y adornada con bustos, un gran reloj y grandes candelabros. Una gruesa alfombra estaba extendida desde la puerta del salon al punto del andén donde debía parar el wagon real.

Desde las seis de la tarde habia empezado a llegar á dicha estacion las personas que debian esperar a la futura reina de España. Allí estaban la reina doña Isabel, el marqués de Molins con su esposa é hija, el conde de Beust, embajador de Austria, todo el personal de las dos

embajadas austriaca y francesa, M. Mollard introductor de embajadores, el general Pittié jefe del cuartel militar del presidente de la República francesa, en representación de éste, el vizconde de Alta Villa, el baron Gustavo Rothchild, M. Davillier, presidente del Consejo de administración de la compañía del Este, MM. Brühner, Van Blarenbeche y el vizconde de Reille, administradores, M. Jacquim, director de dicha compañía y otras muchas personas pertenecientes a la colonia española.

La archiduquesa Isabel madre de la futura reina de los españoles, bajó del coche-salon seguida de su hija. Ambas abrazaron con efusion y alegría a doña Isabel de Borboa, que entregó a las archiduquesas dos lindos ramos de frescos y aromáticos flores. Doña Maria Cristina anunció a la que pronto sera su madre política, que habia escrito una carta a D. Alfonso desde Strasburgo, y la ofreció a su vez un sencillito ramo de flores blancas y amarillas, que doña Isabel recibió con marcadas muestras de complacencia, y besándole repetidas veces.

El marqués de Molins presentó a las archiduquesas a las personas presentes, dirigiendo la futura reina á todas ellas palabras cariñosas en español, tan correcto, que á todos causó admiracion el que la archiduquesa habie con tanta facilidad una lengua que ha poco la era completamente desconocida.

Todos pasaron al salon de espera en el siguiente orden: la archiduquesa madre daba el brazo al marqués de Molins; la reina doña Isabel al conde de Beust; y la jóven archiduquesa al general Pittié.

Despues de descansar breves momentos, los coches de la reina Isabel y de la embajada condujeron a las regias viajeras al hotel Maurice, situado en la calle de Rivoli, donde estaban de antemano preparadas las habitaciones reservadas que se las han destinado.

Estas habitaciones son cinco salones y un comedor. Dos de los salones y una alcoba se han destinado a la futura reina de España. La alcoba está adornada de tapicería de damascos amarillo, como uno de los colores que componen la bandera española. El lecho, de estilo Luis XVI, es de madera tallada y molduras doradas, en la cabecera hay un gran medallon con una aljaba y una flecha.

El departamento de la archiduquesa madre está engalanado con mas severidad, aunque con la misma elegancia y buen gusto. La sillería y cortinajes del salon son de damasco color de hoja seca; los del salon azules, y los de la alcoba morados. La cama es de palo santo.

Las demas habitaciones están destinadas a la servidumbre.

El archiduque y archiduquesa Raniero espaban en el hotel Maurice a las viajeras. Despues de saludarlas y dadas la bienvenida, se retiraron, y lo mismo hicieron la reina doña Isabel y el marqués de Molins.

A la comita de aquella noche en el hotel, no asistieron mas que las personas que acompañaban desde Viena a la archiduquesa. A las nueve y media se retiraron a descansar en sus respectivos departamentos.

Ayer desde las siete de la mañana, estaban las archiduquesas madre é hija levantadas y vestidas. Un desayuno compuesto de huevos pasados por agua y chocolate se les sirvió en el hotel.

A las diez fueron al palacio de Castilla a visitar a la reina doña Isabel, donde se encontraron a muchas personas de la familia de Borbon. Desde allí se dirigieron a la iglesia de «Notre-Dame», donde se celebraba una solemne misa de aniversario por el eterno descanso del archiduque Carlos, padre de doña Maria Cristina.

Terminada la religiosa ceremonia, a la cual asistieron muchas personas, la archiduquesa madre regresó al Hotel Maurice. Doña Maria Cristina, acompañada del conde Mitrowsky y de las condesas Andassy y Cappy, estuvo un rato visitando los comercios de la calle de la Paz, antes del almuerzo oficial.

A la una en punto se verificó, en el comedor destinado a SS. AA.

Los asistentes ocupaban la mesa en la forma siguiente: la archiduquesa Isabel tenia a su derecha al embajador de España, y a la izquierda al baron Teodoro de Schivising, primer maestro de ceremonias; la archiduquesa Cristina estaba entre el conde de Beust, que ocupaba su derecha, y el príncipe Fernando de Kincky. Los demas puestos estaban ocupados por la marquesa de Molins y la servidumbre de las archiduquesas.

Despues del almuerzo se celebró una recepción, a la cual asistieron multitud de personas notables de Paris. El presidente de la república, acompañado de M. Waddington, ministro de Negocios extranjeros y del general Pittié, estuvo a las tres a ofrecer sus respetos a las archiduquesas. La recepción se prolongó hasta las cuatro y cuarto.

A esta hora se trasladaron SS. AA. al palacio de la reina doña Isabel, donde a las cuatro y media, según la usanza austriaca, tuvo lugar un gran conito oficial de diez y ocho cubiertos. A ella asistieron los archiducos Raniero, los marqueses de Molins, el conde de Beust, la duquesa de Sesto, D. Pedro la Puente y las damas y caballeros que forman la servidumbre de las archiduquesas.

Estas asistieron despues al teatro de la Comedia francesa, donde se ponía en escena «Helena».

Esta mañana a las siete han salido por la estacion de Orleans: la reina doña Isabel, los marqueses de Molins y el conde de Beust, han ido a acompañar a las augustas viajeras hasta la salida del tren.

Las noticias que posteriormente se han recibido por telegrama son las siguientes:

—A las cinco de la tarde del dia 21 llegó el tren que conduce a las archiduquesas a Burles, donde comieron, y a Biarritz a las once de la noche.

En este último punto pasaron la noche. En la mañana del 22 asistieron a misa en la iglesia de Santa Eugenia, paseando despues en compañía de los archiducos Raniero y duques de Parma por la playa y la poblacion.

Ayer a la una de la tarde salió el tren real de Biarritz, llegando a las dos a Léda. Esta estacion estaba vistosamente adornada, y en ella aguardaban a las archiduquesas el marqués de Santa-Cruz, el conde de Sepulveda y el general Quesada, ofreciéndoles sus respetos. A la llegada del tren se le tributaron los honores reales. La archiduquesa Cristina leyó las gracias en correcto español.

En la estacion de San Sebastian, que estaba ocupada por compacta concurrencia, la futura

reina tuvo que presentarse al público, que la vitoreó con entusiasmo. La diputacion y ayuntamiento ofreció a la jóven princesa vistosos ramos de flores. Muchas señoras subieron al wagon á saludarla.

En Miranda se detuvo el tren 40 minutos. En la fonda habia preparada una excelente comida. A la mesa tomaron asiento el general Quesada a la derecha de la archiduquesa, y a la izquierda el gobernador de Burgos. El ministro de Austria en Madrid acompañaba a la comitiva desde la frontera.

A las siete y cuarenta y uno salió el tren de Miranda con dirección de á corte.

GUANO COPROS

CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, segun análisis hechos por los señores Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química, « Pedro Fuster, id. Agricultura, « Francisco Castell, profesor de industria rural.

Amoniaco, de 8'85 á 9 por 100. Fosfatos de 22 á 25 « « Sulfato de potasa, sosa y magnesia, 7 á 8 « «

Precios: Por partida de 30.000 kilos arriba, 70 reales los 100 kilos. Por partidas menos de 30.000 kilos, 137 reales los 100 kilos, al contado y tomado en la balsa. Los pedidos se dirigirán a los únicos introductores en España, Sres. Carreter y Carreteras, calle de D. Juan de Villarrasa, núm. 17.

Depósito central para la venta, en el Camino del Grao, almacén denominado parador del Puerto.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. Los Desposorios de Nuestra Señora.

Diez años hacia que la purísima Maria estaba en el templo de Jerusalem sirviendo a Dios en toda clase de virtudes, y como los sacerdotes vieron que ya tenía tiempo para contraer matrimonio, la propusieron que eligiese un varon de su linaje para marido, a lo que contestó que no podia ser, por cuanto sus padres y ella habian ofrecido y consagrado a Dios su virginidad. Quedaron sorprendidos los sacerdotes al oír esta respuesta, y resolvieron consultar el caso con el divino oráculo. El Señor les respondió que de los varones que habian el linaje de David en Jerusalem, estando todos reunidos, se eligiese para esposo de Maria aquel cuya vara floreciese en sus manos. Cuando la suerte tan venturosa a José, varon justo y temeroso de Dios, y la Santísima Virgen le dió su preciosa mano, porque el Señor le reveló que no perderia su virginidad, sino que seria guardo fiel y custodio de ella. Así es que de comun acuerdo reiteraron el voto de castidad virginal. Celebráronse estos desposorios santos en el templo de Jerusalem, teniendo la Santísima Virgen 13 años y meses de edad.

SANTOS DE MAÑANA. Sros. Facinto y Primitivo, mrs.

CULTOS.

Cuarenta horas. Continúan en la iglesia parroquial de Santa Catalina martir, se descubre a las siete y se reserva a las cinco de la tarde.

CORTE DE MARIA. Hoy visita á Nuestra Señora de Guadalupe, en San Andrés.

—En la Real Capilla de Milagro, hoy 26 de los corrientes se celebrará a las siete y media de la mañana Misa de Comunión general por la Asociación del Patriarca San José; a las diez y cuarto, Misa solemne cantada en el altar del Santo, y por la tarde a las tres y media, ejercicio vespertino, con meditación, sermón que predicará el presbítero D. Valeriano Miralles, flores y rosas, salve y reserva; terminando el acto con los gozos é atados en honor del referido Santo.

—La Congregacion Mariana-Ángélica de la Purísima Virgen del Buen Consejo y de San Luis Gonzaga, establecida en la iglesia parroquial de San Nicolás, celebrará mañana a las cuatro en punto los ejercicios vespertinos prescritos por reglamento.

AVISOS OFICIALES.

servicio de la plaza para el 26 de noviembre 1879. Parada: Los cuerpos de la guarnicion. Jefe de día: D. Tomás Rico, coronel teniente coronel de Mérida.

Hospital y provisiones, tercer capitán de Sesma.

Paseo de enfermos y conducción de las almas a sus cuarteles y Barberos al hospital, Otumba. El comandante graduado sargento mayor inteno, Manuel Castro.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Hospital Provincial de Valencia.—El dia 28 del actual, a las diez horas de la mañana y en el huerto del ex convento de Jesus, se venderán en pública subasta 200 cargas de estiércol aproximadamente, depositadas en dicho huerto. Valencia 23 de noviembre de 1879.—P. O.—El Secretario contador, Francisco Maria.

Casino Nacional.—Esta sociedad celebrará baile el sábado 29 del actual, de diez de la noche á dos de la madrugada. Valencia 23 noviembre de 1879.—El Secretario, A. Riutort Pons.

EL SA...

saldrá de... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

saldrá el... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

Lectura de poesías literarias de estudio. La comedia bilingüe y el tio Bepa.—A las...

TEATRO DE BUENOS AIRES. Miércoles 26 de noviembre. —Cuadros de...

TEATRO Y CIRCO. Ecuestre y Gimnástico. Función extraordinaria de noviembre de 1879. —Brillante y variada...

Para mañana jueves una representación. Precios los de costumbre.

MOVIMIENTO

Duques entrados el día...

Lud esp. Matilde de Santa Pola con pañero.

Vapor francés Monsieur Mascon, de Alpuñantes.

Vapor inglés Osisteur Paul, de Marsalantes.

Vapor noruego Lister L. A. Olsen, y 13 tripulantes.

Vapor esp. Español para D. Dominguez, 89 tripulantes y 60 Balandra esp. Rita García, de Denia e lantes.

Lud esp. Joven renzo Lavios, de San co tripulantes.

Balandra esp. Buen renzo Jaime Vallés, tripulantes.

Vapor esp. Español para D. Dominguez, efectos 89 tripulantes.

Vapor francés Monsieur Mascon, para los 24 tripulantes.

Lud esp. Segundo Jaime Felany, para tripulantes.

Lud esp. Matilde para Ciller con bi Lud esp. Joven renzo Lavios, para y cinco tripulantes.

Lud esp. Josefina tista Marin, para M tripulantes.

Lud esp. Angelita ñez, para Oren con Lud esp. San Roque Aguirre, para Alpuñantes.

Vapor noruego Lister L. A. Olsen para 13 tripulantes.

Vapor inglés Osisteur Paul, para 13 tripulantes.

Correspond...

Sr. D. Madrid 21. Muy señor mio y a...

Contra las lo e entrará en los esta...

IMPORT...

EL SA... saldrá de... Alicante, Cartagena, Rivigo, Carril, Cádiz, Vigo, Gijón, Santander, admitiendo carga y pasajeros.

público, que la...
trecen 40 minutos...

Lectura de poesías alusivas al acto por va-
rios literatos de esta capital.
La comedia bilíngüe en un acto, Montirolo y
el tío Bepa. — A las ocho.
TEATRO DE RUZAFIA. — Función para hoy...

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachos entrados el día 25 de noviembre de 1879.
Luz esp. Matilde, de 28 t.; p. José Perez, de
Santa Pola con higos, seis tripulantes y un
pasajero.
Vapor francés Massilia, de 666 t.; c. mon-
sieur Mascon, de Alicante con efectos y 24 tri-
pulantes.
Vapor inglés Osiris, de 1.879 t.; c. mon-
sieur Paul, de Marsella con efectos y 36 tri-
pulantes.
Vapor noruego Libertá, de 500 t.; c. mon-
sieur L. A. Olbein, de Castellón con naranja
y 13 tripulantes.
Vapor esp. España, de 2.334 t.; c. D. Isi-
doro Domínguez, de Barcelona con efectos,
89 tripulantes y 60 pasajeros.
Balandra esp. Rita, de 26 t.; p. Antonio
García, de Denia en lastre y cuatro tri-
pulantes.
Luz esp. Joven Ignacio, de 30 t.; p. Lo-
renzo Lavios, de San Roque con corcho y cin-
co tripulantes.
Balandra esp. Buenaventura, de 39 t.; pa-
tron Jaime Vallés, de Altea con sal y cinco
tripulantes.
Despachados.
Vapor esp. España, de 2.334 t.; c. D. Isi-
doro Domínguez, para Habana y escala con
efectos 89 tripulantes y nueve pasajeros.
Vapor francés Massilia, de 666 t.; c. mon-
sieur Mascon, para Certe y Marsella con efec-
tos y 24 tripulantes.
Luz esp. Segunda Pamela, de 35 t.; pa-
tron Jaime Felay, para Palma con efectos y seis
tripulantes.
Luz esp. Matilde, de 23 t.; p. José Perez,
para Callera con higos y seis tripulantes.
Luz esp. Joven Ignacio, de 30 t.; p. Lo-
renzo Lavios, para Callera con corcho, efectos
y cinco tripulantes.
Luz esp. Josefina, de 48 t.; p. Juan Bau-
tista María, para Marsella con efectos y seis
tripulantes.
Luz esp. Angelita, de 28 t.; p. Ramon Iba-
ñez, para Orao con efectos y siete tripulantes.
Luz esp. San Roque, de 29 t.; p. Francisco
Aguirre, para Almería con efectos y siete tri-
pulantes.
Vapor noruego Libertá, de 500 t.; c. mon-
sieur L. A. Olbein, para Liverpool con naran-
ja y 13 tripulantes.
Vapor inglés Osiris, de 1.879 t.; c. mon-
sieur Paul, para Liverpool con naranja y 36
tripulantes.

Correspondencia particular.

Sr. Director de «El Católico».
Madrid 24 de noviembre de 1879.
Muy señor mío y amigo: Imposible saber el

verdadero estado del conflicto político en que
se hallan el gobierno y el partido conservador-
liberal.
Si se oye a los ministeriales, es ya un hecho
la reconciliación entre los disidentes de la ma-
yoría y el gobierno, mientras que los enemigos
de este afirman que nada se ha conseguido hasta
el presente, pues el Sr. Romero Robledo no
ha variado en nada su actitud respecto al pro-
yecto de abolición, y el general Martínez Cam-
pos sigue en sus trece, resuelto a proponer las
reformas a las Cortes y sostener su criterio pri-
mitivo. En cuanto a los amigos de Cánovas del
Castillo, afirman hoy que la reconciliación de
que los ministeriales hablan es aparente, es
solo una tregua reclamada por las circunstan-
cias, puesto que estando en vísperas de bodas
estas no parece bien eclipsar el brillo de tales
fiestas con un rompimiento ruidoso, que sería,
por lo menos, de muy mal efecto.

Los que presumen de conocer perfectamente
el carácter del general Martínez Campos, sospe-
chan que este, aunque ovoido en política,
está resuelto, si las cosas se le presentan mal,
a disolver las Cortes (para lo cual cree contar
con la correspondiente autorización) y contin-
uar gobernando con el actual ministerio, o
bien constituir otro, bajo su presidencia, disol-
viendo luego las Cámaras. Lo que no se sabe es
si el general ha meditado en las consecuencias
que estas soluciones podrían tener, o si es que
está decidido a jugar el todo por el todo, y ha-
cer una que sea sonada.
Lo cierto es que, por más que digan los mi-
nisteriales, la situación continúa muy grave;
que la intervención del Sr. Ayala para conse-
guir la alianza y la concordia entre el gobierno
y la mayoría, no ha producido ningún resul-
tado; que la crisis, en suma, está aplazada, y que se
renovará en cuanto pasen los días de las fiestas
de la boda.
La archiduchesa Cristina ha llegado hoy al
Pardo, donde la esperaba la corte.
En el Congreso hay grandísima animación
esta tarde. Se ha leído una comunicación, anu-
nciando la llegada al Pardo de la futura esposa
de D. Alfonso, y añadiendo que el gobierno, en
vista de la proximidad de la fecha designada
para la boda, ruega al Congreso suspenda por
unos días las sesiones. El Sr. Martos se ha le-
vantado a combatir esta proposición, pronun-
ciando un enérgico discurso que ha causado
bastante sensación en la Cámara.
Suyo afectísimo,

CORREO DE MADRID

NOTICIAS GENERALES.

—He aquí las opiniones de los principa-
les periódicos de Madrid respecto al conflicto po-
lítico:
«La Epoca» da gran importancia a la me-
liación de los Sres. Ayala y Posada Herrera en
las disidencias de la mayoría, y dice que es
este el mejor momento de resolver los proble-
mas de la gran Antilla, «pues si se quedase
para más tarde, podrían sobrevenir soluciones
más radicales o más reaccionarias, y eventual-
idades que afectasen profundamente la situa-
ción social y política de Cuba».
Respecto a la crisis, dice que el gobierno
explicará los hechos hoy en las Cortes, si se le
interpela, en términos de aplazamiento.
«El Tiempo» representa la fábula del pastor
y el lobo, llamando la atención de sus amigos
hacia el maquiavilismo de las oposiciones,
causa principal de las disidencias de la mayo-
ría. No hay nada más inocente.
«La Integridad de la Patria», después de re-

cordar que ha visto en la época revolucionaria
Congreso sin ser oídos, escribe lo que sigue:
«Si acciesen sucesos inesperados, que des-
semos no lleguen, por virtud de los cuales se
produjera una crisis, no por eso creeríamos
llegada la hora de aconsejar una disolución,
existiendo, como existe, una mayoría conser-
vadora dispuesta a apoyar a todo gobierno que
represente esa política».
«La Patria», periódico canovista. — «Si el
dilema fuera dimitir o disolver, nosotros, que
tenemos fe en el general Martínez Campos, y fé
en todo lo que es de buena lógica, diríamos a
los que lo planteasen:
«El general Martínez Campos dimitirá».
«La Gaceta Universal», que representa el
grupo más adicto a la persona del presidente
del Consejo, dice:
«En la crisis porque hoy atravesamos polí-
tica, hay algo más que una simple divergencia
de opiniones entre unos cuantos personajes;
hay algo más que esa disidencia que ha destruo-
y anulado a la actual mayoría de nuestras
Cámaras.

En los grandes trances es en donde prueban
su temple los grandes caracteres. ¿Qué puede
suceder? ¿La pérdida del poder? ¿Qué importa
el poder, si no se vive en el rodeado de prestigio
y contenido con las simpatías de la opinión?
Mas vale bajar de la dignidad y con la conciencia
tranquila, que permanecer en aquellas
alturas, que a veces suelen ser arduas y picas,
con la mancha de una indisculpable transac-
ción o la sombra de una debilidad en el
alma.
«Carácter!»
«La Correspondencia», como siempre, dice
magníficamente:
«Han desaparecido, podemos asegurarlo, los
pequeños razonamientos que, producto de una
malta inteligencia, se habían agrandado, hacien-
do concebir temores de un rompimiento se-
guro».
«Paris está tranquilo, dormid en paz.

—Parece que en estos días hay mar de fondo
en el campo moderado histórico. El jefe de
este grupo, Sr. Moyano, no se muestra muy
dispuesto a secundar las miras de su amigo el
conde de Valmasosa, harto benévolo con la
política del general Martínez Campos.
Así lo dice «La Correspondencia».
—El Sr. Ayala, cumpliendo el encargo que
recibió anoche del gobierno, ha visitado hoy al
presidente de la comisión de Reformas del
Senado, a quien ha manifestado su opinión res-
pecto de las variantes que en su sentir deben
introducirse en el proyecto de abolición.

—Anoche se constituyó la junta directiva de
la sociedad abolicionista en casa de su pre-
sidente Sr. Sanromá, habiendo adoptado los
siguientes acuerdos: designar a los Sres. Chao,
Rodríguez (D. E.), Labra y Vizcarondo para
formar la comisión ejecutiva; nombrar una
comisión de propaganda cerca de la prensa,
que formaran los Sres. Alvarez Osorio, Vidart
y Moya, y dejar consignado que el anunciado
«meeting» se verifique en los primeros días del
próximo mes de diciembre. En el harán uso de
la palabra Benos, García Alonso, Azcarate,
Rodríguez (D. Gabriel) y Bona (D. Félix).
—Dice «La Correspondencia»:
«Se aseguraba esta tarde en los círculos po-
líticos, que el gobierno no admitiría la dimisión
del Sr. Cánovas del Castillo del cargo de pre-
sidente de la comisión de Auxilios.
Se cree que este no insistirá».
—De una conferencia celebrada entre los
generales Martínez Campos y Jovellar, se
habla, asegurándose que este último ofreció al
presidente del Consejo su decidido apoyo en

vista de las graves circunstancias que le
rodean.
—El Sr. Romero Robledo aseguraba ayer tarde
a sus amigos, que no comprendía pudiera haber
otra fórmula de avenencia que la aceptación
por el gobierno de las enmiendas por él presenta-
das al proyecto sobre la esclavitud, aceptadas
por el Sr. Cánovas.
—El Sr. Cánovas, que ha hecho renuncia del
cargo de presidente de la Junta nacional de
socorros, continuará como vocal de dicha junta.
—De «El Liberal»:
«El general Martínez Campos sigue resuelto a
abandonar el poder; y sin negar la posibilidad
de que hoy cambie de idea, tenemos la eviden-
cia de que nadie, con datos autorizados, podrá
negar lo que decimos y es indudable desde el
sábado, en que el presidente del Consejo anu-
nició aquella resolución a S. M. el Rey.
De modo que la crisis está planteada por in-
iciativa del mismo presidente del Consejo de
ministros».
Y añade el colega:
«El Sr. Ayala, que celebró ayer varias con-
ferencias y continuó abogando por la concilia-
ción, no usó, que sepamos, de los poderes que
tiene para ponerse en contacto con el Sr. Ro-
mero Robledo y decidir con éste los últimos
términos de la fórmula conciliatoria.»

—La opinión general es que, entre los hom-
bres del partido conservador que más direc-
tamente influyen en la política, se ha conve-
nido a «modus vivendi» para que se aplaque la
solución de las graves cuestiones planteadas
hasta después que se verifique el matrimonio
del Rey.
—La conferencia de los Sres. Romero Roble-
do y general Cassola produjo ayer extraordina-
ria ansiedad en los concurrentes al salón de
conferencias del Congreso.
Quién suponía al general Cassola mandatario
del presidente del Consejo para ajustar la tregua;
quién afirmaba que el Sr. Cassola obraba
de cuenta propia, guiado solamente por su
buen deseo de conseguir el arreglo.
Si ha de darse crédito a los intimos del se-
ñor Romero, la entrevista no tuvo el alcance
político que se le atribuyó, y se limitó a ex-
plicaciones que el ex-ministro de la Goberna-
ción dió al general Cassola de su conducta,
obligada, según él, por la cariñosa amistad que
a dicho general le unea.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 23.—Segun los últimos despachos, son
muy grandes las pérdidas materiales ocasiona-
das por el incendio de Argel, habiendo resul-
tado varias personas muertas.
Bruselas 23.—La prensa liberal pide que se
reduzca el presupuesto de cultos, pretendien-
do que los bienes que poseen las corporacio-
nes religiosas son bastantes para cubrir una
gran parte de sus atenciones.
Los periódicos católicos atacan duramente a
los liberales, sosteniendo que no se puede pri-
var al clero de lo que se le debe en compensa-
ción a los bienes eclesiásticos de que se incau-
tó el Estado.
Berlín 23.—Los periódicos oficiales se felici-
taron del giro pacífico que han tomado las cosas
en la cuestión de Oriente, manifestando la
confianza de que la Puerta, que ha cedido a
las exigencias de Inglaterra sobre puntos capi-
tales, accederá a las reclamaciones sobre ciertos
detalles.
Londres 23.—Un telegrama de Calcutta dice
que reina grande anarquía entre las tribus del
Afghanistan, y que los soldados que constituían

el ejército regular del Emir se han desbanda-
do, entregándose al pillaje.
Roma 23.—Se asegura que el Sr. Cairoli,
además de la presidencia del Consejo de minis-
tros, obtendrá en propiedad la cartera de Nego-
cios extranjeros, y se añade que el Sr. Depretis
será nombrado ministro del Interior.
Ganones 23.—El miércoles próximo saldrá de
esta población la emperatriz de Rusia con
dirección a Florencia, donde se propone per-
manecer ocho días.
Nueva-York 23.—Se ha sentido un gran tem-
blor de tierra en la Martinica.
Faltan detalles sobre los pérdidas.
En el mar de las Antillas un violento ciclón
ha causado estragos.
Se cree que han ocurrido algunos naufragios.
Paris 24.—Corre el rumor de que el ministr-
del Interior de Francia, Sr. Lepère, ha pre-
sentado la dimisión.

ULTIMA HORA.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL CATOLICO.»
Roma 24.
El cardenal Sanguini, delegado del
Papa en Lisbon, ha llegado a esta ca-
pital.
Paris 24.
En una de las primeras sesiones de la
Cámara de diputados, se pondrá a dis-
cusión el proyecto de ley sobre arance-
les de aduanas.
Continúa la conferencia internacional
sobre la cuestión del puerto de Alejan-
dria de Egipto.
La mayor parte de los delegados no
están conformes con el aumento de tarifi-
ca que se quiere imponer a los buques
que fondeen allí.
Londres 24.
Un telegrama de Nueva-York anun-
cia el alza de un centavo en los trigos.
El precio de las harinas no ha tenido
allí variación.
Encamadas las transacciones en In-
glaterra.
Tendencia firme en las plazas ale-
manas.
Segun una estadística que se ha pu-
blicado en Alemania, resulta que las
importaciones de cereales en aquel im-
perio durante este año, pasarán del do-
ble de las efectuadas por término medio
en los cinco anteriores.
San Petersburgo 24.
Se anuncian importantes nombra-
mientos en el personal de la diplomacia
rusa.
Constantinopla 24.
Brevemente se publicará un decreto
del Sultán, anunciando que se volverá
a paz pronto el servicio de la Deuda
pública.
Imprenta de J. Guix, Cavanilles, 3.

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histérico, palpitaciones, purgantes, etc. etc. En vista de la gran aceptación que han merecido nuestros chocolates en todos los puntos que hemos constituido depósitos por los resultados obtenidos, hacemos saber al público que en
se encontrará en los establecimientos siguientes:

- VALENCIA.
En la farmacia de D. José Andrés y Fabiá.
En la id. de D. Simon Besalduch.
En la id. de D. Joaquín Salvador.
BURRIANA. D. Domingo Forner.
CASTELLON. Manuel Ferrer.
CARCAGENTE. José Pallás.
CABAÑAL. Bernardino Morales.
CHESTE. Bernardino Rodrigo.
DENIA. Mateo Comerma.
DENIA. D. Eduardo Millá.
Id. Gerardo Llobell.
ENGUERA. Mariano Martí.
GANDIA. Antonio Buada.
JATIVA. Ismael Fabra.
MADRID. Domingo Garera.
OLIVA. D. Antonio Gonzalez.
LIRIA. Francisco Llopis.
PALMA. Pedro Juan Tous.
PATERNA. Justo Caballer.
SUEGA. Ernesto Laverna.
TARRAGONA. Rafael Fontova.

IMPORTANTE. Para acreditar la verdadera legitimidad de estos chocolates, cada paquete llevará la firma y rúbrica del autor. Depósito al por mayor calle dels Drets, núm. 6, Valencia.

EL SANTA ROSA
saldrá de este puerto el
24 del corriente para
Alicante, Cartagena, Málaga, Ca-
diz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol,
Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao
admitiendo carga y pasajeros.
EL POLAN
saldrá el 28 del actual
directo para Liverpool.
EL VENETIA
para Londres el 28 del
corriente.
EL SCANDINAVIA
para Nueva York el 8
de diciembre.
EL vapor holandés
CASTOR
para Amsterdam y Rot-
terdam, admitiendo cargo para Ham-
burgo Amberes y otros puertos del
continente hacia mapiocas de di-
ciembre.
Consignatarios: Sres. Dart y Com-
pañía, plaza de Calatrava, 2, entre-
suelo.
EL GUADIANA
saldrá el 26 de del cor-
riente, para Barcelona,
San Feliu y Marsella.
Consignatario: calle del Mar, nú-
mero 114 frente a la capilla de San
Vicente.
EL ARDANTIENE
saldrá para Glasgow
el 27 del corriente.
Burriana y el 25 en
Valencia.
EL TER
para el Havre y Liver-
pool el 26 del corriente.
EL BESOS
para Certe el 26 del
corriente.

EL PETER GRAHAM
para Londres el 27
del corriente en Bur-
riana y el 28 en
Valencia.
EL FRANCOLI
para Barcelona y Certe
el 27 del corriente.
EL BESSARABIA
para Nueva-York el 29
del corriente.
EL SAN JOSE
saldrá para Alicante el
26 del corriente regre-
sando el 28 para Barcelona y Certe;
admite vino en pipas para París.
Consignatarios: D. Francisco Sa-
grista y Coll, plaza de San Jorge
núm. 1.
EL CAMPEA OR
para Liverpool directo
el 28 del corriente: ad-
mitiendo carga y pasajeros.
EL EL SOLIS
para Londres el 28 del
corriente: admitiendo
carga y pasajeros.
EL COLON
saldrá para Barcelona
hoy 26 del corriente,
admitiendo carga y pasajeros.
Consignatarios: Sres. Mac-An-
drews y Compañía, Librerías, 1 en-
tresuelo.
EL ELVIRA
saldrá el 26 del actual,
directo para Liverpool.
EL ALEIRA
saldrá el 28 del actual,
directo para Londres y
Hull.
Consignatarios: D. Antonio Deve-
sa, Torno de San Cristóbal, 1.

Subasta.
A voluntad de su dueño y a cargo
del corredor D. José Lereña,
que vive calle del Triunfo de Ca-
balleros, 18, entresuelo, se saca en
subasta al mejor postor la finca si-
guiente: un campo comprensivo de
13 hanegadas tierra huerta sita en
el camino del Grao, junto al mismo
camino de la izquierda del camino su-
biendo a la población del Grao des-
de esta ciudad, propia para solares
de edificación.
Dará más antecedentes el referi-
do corredor.
Venta.
Por retirar el establecimiento, se
venden varias herramientas y útiles
del arte de confitería.
Dará razon en Alicia José Torta-
jada.
Alquileres.
Hay para alquilar un piso 2.º en
la calle de San Miguel, núm. 9, has-
tante espacioso y bonito.
La portera lo enseñará.
Los Alcoyanos.
Acaba de llegar a la tienda de los
Alcoyanos, calle del Trench, núm.
1015, la primera remesa de BÁTILES
DEL BAJALATO muy dulces.
La primera remesa de chorizos
nuevos de Caudelario, hallado en la
Tienda de los Alcoyanos,
Calle del Trench, 15.
FABRICA
de sillas de todas clases.
Se venden a precios arreglados,
Calle de Gracia, 69, junto al horno,

ZARZA DOBLE.
Contra los herpes ZARZA DOBLE.
Mata los dolores de la ZARZA DOBLE.
Purifica la sangre la ZARZA DOBLE.
Armoniza las funciones vitales la ZARZA DOBLE.
Destruye los accidentes del mercurio la ZARZA DOBLE.
Asopecha de impuro contacto ZARZA DOBLE.
Y es, en fin, superior a todos los depurativos. la ZARZA DOBLE.
Depósitos: botica de Andreu, calle de San Vicente, esquina a la del Llop,
y en la de la Trinidad, plaza de la Merced, 7.

LA LÁMPARA CATALANA,
5, CARDA, 5.
ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA.
Completo surtido en toda clase de lámparas recibidas de las
principales fábricas de Francia y Alemania, a precios sumamen-
te económicos.
Petróleo de 1.º—Servicio a domicilio,
ventas al por mayor y menor.

LIENZOS DE PURO HILO
Los tan renombrados de la antigua y acreditada fábrica de la calle An-
cha de la Acequia Podrida, se espandan a precios de coste en su único des-
tacho, plaza dels Porchets, núm. 15, esquina a la calle de Saluters. Los
hay en los anchos de 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5, 6, 7, 8 y 10 palmos, y finos in-
gleses, propios para camisas de caballero. Tambien hay telas para cor-
tinas, de 5 a 10 palmos, rayadas y lisas; mantelerías, manteles y servilletas
sueltas, toallas, telas de colchon finas y ordinarias; terlices de 4 a 12 pal-
mos lana drados y rayados, color fuerte; tela de cordones para enaguas.
Lienzos caseros de todos anchos a precios muy convenientes.
Tela para cortinas, color fuerte, de 4 a 10 palmos de ancho, a precios de
fábrica.
Además se fabrica por encargo todo cuanto necesite el consumidor, pro-
cedente de aquella clase de toda fabricación.

TINTORERIA FRANCESA
DE JULES BOIS,
calle de la Congregación, 19.
Trasformación de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colores;
al efecto se reciben toda clase de ropa para teñir y retener de colores
finos de última novedad.
ESPECIALIDAD en tintar ropas de caballeros sin desbacerlas, quedando
los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedi-
miento.

JARABE TÓNICO ANTINERVIOSO
De cortezas de naranjas amargas
con bromuro de potasio.
Todas las celebridades médicas están conformes en que el bro-
muro de potasio puro, asociado al jarabe de cortezas de naranjas
amargas, da por resultado la fórmula más plausible para la admi-
nistración de un medicamento, cuya virtud antinervina se halla hoy
tan reconocida.
EL JARABE TÓNICO ANTINERVIOSO de cortezas de naranjas
amargas con bromuro de potasio, preparado en este laboratorio
con la más escrupulosa exactitud, es el remedio más eficaz para
combatir las enfermedades del corazón, el insomnio, la epilepsia,
tetanos, eclampsia, corea, asma, incontinencia de orina, erecciones,
espermatorea, vómitos de las embarazadas, fiebres nerviosas, ma-
lvas digestiones, hepatitis, inapetencia, histerismo, migraña, con-
vulsiones, baile de San Vito, y en general todas las afecciones ner-
viosas.
PRECIOS 10 rs. frasco.
Botica y Laboratorio químico de D. ROSENDO
SANCHEZ, calle de Cuarte, Valencia.

BEBIDA PARA LOS NIÑOS
La prueba más dolorosa por que pasa la infancia, es la dentición, y
da lugar a accidentes tan graves, que comprometen muchas veces la vida
de los niños. Esta bebida, inofensiva y agradable, corrige todos estos aca-
cidentes, bastando tan solo dos días para que con su uso se curen las lar-
reas, indigestiones, vómitos, babeo y demás indisposiciones de los niños.
—Botella, 4 rs.—Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte,
Valencia.

# PAÑERÍA DE FRANCISCO PEREZ

Calle de San Vicente, núm. 90, al lado de la chocolatería.

Se ha recibido la mar en paños y alta novedad para trajes, los que se espandan á precios tan baratos, que únicamente viéndolo se podrá creer; pues hay trajes de 13 palmos, tipos ingleses, de 40, 60, 80 y hasta las clases mejores extranjeras; con la misma ventaja de precios encontrará el que nos honre con su presencia el magnífico surtido en vicuñas, chiviots, tricores, isabelinas, gergas, edredones, castores, tupelines y bayetas inglesas. Surtido completo de paños para capas, embozos y contra-embozos de lo más elegante. También se proporcionan trajes hechos desde 90 rs. en adelante. Cortes de pantalón con una baja considerable, los de 120 á 110; los de 110 á 100; los de 100 á 85, y así sucesivamente hasta el escandaloso precio de 15 rs. corte. Variación de clases y dibujos elegantes, en telas para abrigos de señora, y otras clases de géneros que no enumeramos, perteneciente a' ramo de pañería, todo á precios tan baratos, que únicamente se convencerá el comprador cuando coteje con los demás establecimientos.

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 90.

## LA ORIENTAL.

Fabrica de jabones duros, llamados de piedra, para el lavado y para el uso de tocador y de los blandos tan conocidos y usados en el país.

Plaza de la Bocha, núm. 3.

LOS HAY A 9 H, 12, 13, 14 Y 15 CUARTOS LIBRA DE 350 GRAMOS.

### AL DETALL

y servicio á casas particulares.

Jabón (francés) á 13 1/2 rs. los 3 kilóg.  
Jabón de jaso, 12 rs. id.  
Surtido magro-americano, 11 rs. id.  
Jabón de 8 rs. id.  
Jabón de tocador, á 3 rs. libra.

NOTA. Se enseña la fabricación de jabones á los que lo deseen.

## MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado, 14, y Ramilletes 1 y 3.

### MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3, hay un gran surtido en pañolería de invierno.

Colchias y mantas de lana y de algodón desde 9 reales.  
Merino negro desde 3 reales vara.  
Tartanes desde 10 cuartos hasta 9 reales los finos.  
Zarzas francesas superiores desde un real y medio.  
Zarzas desde 1, 1 1/2 y 2 reales.  
Telas colchor de todo un ancho, desde 3 1/2 reales.  
Capuchas negras merino y pañuelos con algun defecto, desde 7 1/2 reales.  
Cortes de pantalón para caballeros, desde 16 reales corte.  
Mantelerías, retortas, lienzo, percalinas, forros y una inmensidad de artículos, que si el público nos honra con su asistencia, verá como verdaderamente es

### MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3.

## Para las novias.

AL CENTRO DE PARIS.

Mar, 59.

Equipos completos para novias, desde 2.000 rs.  
Juegos de cama bordados, desde 160 rs.  
Ricas pecheras de batista bordadas, para novias.  
Tiras y entredos bordados, desde 2 rs. pieza.  
Abundante surtido en lienzo, de todas clases y anchos.  
Ricas mantelerías inglesas, blancas y en colores, para refresco.  
Trages de piqué y muselina adornados con bordados y encajes.  
Bretón de última novedad para niños.  
Sombreritos propios para la presente estación.  
Batas y delantales bordados, en blanco y colores, desde 6 rs.  
Magnífico surtido en pañuelos guarnecidos de encajes, para la mano.  
Pañuelos batista lino de hilo, con escudos é iniciales bordadas, desde 4 rs. hasta los más superiores.  
Encajes, corsés forma princesa, cortinajes de croixet y tul bordados, colchias piqué inglés, medias inglesas y francesas, blancas y en colores.  
Gran variedad en envolturas de cristianar, gorras de encaje y buena colección de prendas para recién nacidos, todo con arreglo á los últimos modelos de París.  
**Géneros negros.**  
Merinos, tamisés, celestrinas, muselinas, casimir y Granadinas pura seda, desde 4 rs. vara.

## TALLER DE ESPARTERÍA DE ADRIAN MARZO, HIJO.

Tros-alt, 58, junto á la Botsería.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de cutidos, propietarios, labradores, etc.  
El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar á sus parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Miguel de los Reyes, ofrece á los mismos, y á los precios más económicos, toda clase de trabajos, como son:  
Capazos, trencillas, cordel, maromas para tallas, cuerdas para embalar serones, esportines, lazos, maromas para prensas, jabegones y jabegos para paja, plectra de prensa, esteras de carro y zorras para los mismos, aguaderas para cantaros, sogas para cajas de naranjas, y de pozo redondas y llanas, esteras para balcones y toldos, alpagatas de esparto, jabegones para trapos y papel, esteras para bastes de caballeras, y serones para todas clases de carbonos, tanto mineral como carrasca, etc. etc.  
NOTA. Se confeccionan á precios módicos, serones y capazos para contratas de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase de espartos crudos, cocidos y picados, tanto del país como de Orán.  
También hay un gran surtido de erin vegetal deshecho y por deshacer.

## GARBANZOS nuevos del Saico.

De este delicado artículo, hemos recibido una partida, que por su gordo tamaño é inmejorable coadura, recomendamos á las personas de mas delicado gusto.  
Siguen vendiéndose las riquísimas aceitunas manzanilla y reina, por libras y cuñetes.  
En queso gruyere y bola y salchichones de Vich, tenemos constantemente un completo surtido de clases muy superiores, que recibimos con suma frecuencia de las mejores fabricas.  
Tocino magro y jamones de York, Galletas catalanas é inglesas. Cocos americanos.  
La Madrileña, Barcas, núm. 40.

Por mayor desde 25 kilogramos.

Dentro de Valencia con derechos de consumo pagados.		Para fuera de Valencia.
Blanco (francés), 40 rs. los 10 kilógramos.	34 rs. los 10 kilóg.	34 rs. los 10 kilóg.
Para tintoreros, 42, id.	36, id.	36, id.
Plata ó negro, 36, id.	30, id.	30, id.
Moroso ó anillo americano, 34, id.	28, id.	28, id.
Blando, 34, id.	18, id.	18, id.



**ESPECIALIDAD** en anteojos de verdadero cristal de Roca del Brasil de 1.ª clase **GARANTIZADOS**, monta os en oro, plata, concha, acero y otros.

Anteojos de color para preservarse del sol y del aire, propios para míopes, presvitas, estrabismo, cataratas operadas y otras enfermedades de la vista.  
Instrumentos de óptica, física, ciencias, artes y electricidad.  
Objetivos, cámaras y cristales de ampliación para fotografía; se venden y compran nuevas y usadas, vistas de estereoscopio y proyección y fantasmagorías.  
Lubat, óptico, calle de Zaragoza, 36, Valencia.

## GUANO DEL PERU.

Calidad y precio unificados.

**CALIDAD:** con más de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos.  
Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química. Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de Industr. rural.  
**PRECIO:** de 30.000 kilogramos arriba, 125 rs. los 100 kilogramos. En partidas menores, 135 " }  
Al contado, tomando el guano en la balsa. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben. Valencia 13 de Enero de 1879.  
**Tréner y Compañía.**

## ZARZA DOBLE.

Regenerador de la sangre purpurativo poderoso. Recomendada por notables facultativos, admirables curaciones en toda pañay América.  
Sin rival para combatir las enfermedades herpéticas y las que provienen de un estado de impureza en la sangre, escrofulosas y sífilíticas.  
Eficaz, mata dolores, por cuanto ceden con este precioso remedio, sea cual fuere el origen del dolor.  
Depósitos en Valencia: Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7, botica, y en la de Andreu, San Vicente, 121, esquina á la del Llop.

## AVISO INTERESANTE.

Acaba de recibirse una grande partida de garbanzos finos de Castilla 10 rs. arroba, garantizados.  
Además de esta clase tan conveniente, hay un grande surtido de todos los precios y clases, desde 20 rs. hasta 72, los superiores.

TIENDA DE LA PURISIMA, MERCADO, 24, esquina á la calle de Conejos. Comercio de Francisco García.

## FABRICA DE CAJAS PARA DULCES DE N. MELENDEZ

Calle de la Sorolla, número 49.  
Las personas de buen gusto encontrarán en esta casa un completo y caprichoso surtido de cajas para dulces, propias para Regalos, Bodas y Baulizos.

## Somberería de Vicente Serrano.

Sombrero de copa y bongo los limpia y hace á la última moda, y no á de jándolos como nuevos no exige retribución alguna.  
También arregla los de señora y niño dándole las formas elegantes de última moda.  
Calle de San Gil, esquina á la de Adresadores, 12.

## LAS PERSONAS

que necesitan purgarse frecuentemente, no encontrarán purgante más económico, cómodo y suave que las píldoras de «Podolillo», fórmula de los hospitales y escuela médica de Londres; que al precio de 7 rs. caja grande y á pequeña, con prospecto, se vende en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7, junto al Mercado, Valencia

# VARIEDAD EN TEJIDOS

y economía en los precios, solamente se encuentran en la

TIENDA DEL FERRO-CARRIL. SAN FERNANDO, 25 Y 27.

Donde se han recibido grandes surtidos de novedad y demás géneros, tanto del país como extranjeros.

### ¡BARATISIMAS!

## MAQUINAS PARA COSER

á 6, 9, 10 y 12 duros.

Calle de las Avellanas, núm. 9, principal.

### INTERESANTE A LOS AGRICULTORES

## LA MEJOR DE LAS NORIAS

y máquinas de vapor.

NORIAS DE HIERRO, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes al par que sencillas en su mecanismo, económicas y de mucha utilidad, que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan más agua que todas las conocidas hasta el día.  
Se construyen y darán cuantas explicaciones se pidan sobre sus ventajas en el taller de construcción de maquinaria y cerrajería de Joaquín Marco.  
En el mismo taller hay máquinas de vapor de uno á seis caballos, propias para las norias y otras industrias, precios muy económicos.  
Calle de Gracia, núm. 112.

### Remato

Procedente de la testamentaria de la señora doña Dolores Pa-cual y Mayans, y á cargo del corredor D. José Larena, se rematarán el día 29 del actual y once horas de su mañana, en el despacho del notario D. José Fayos, que vive calle de Zaragoza, 10, principal, las fincas siguientes:

Nueve hanegadas de tierra huerta con moreras en término de Alcira, partida de San Bernardo; que linda por Norte con tierras de D. José María Laviña, por Sur con las de Bernardo Boquer y Antonio Piquer, regadera en medio; por Este con las de Salvador Montalva, y por Oeste las de Joaquín Amat, acequia en medio.

Doce hanegadas y un cuarto de tierra huerta con moreras en dicho término y partida de San Bernardo; lindantes por N. O. con tierras de la viuda de Ramon Talabán, por S. con la acequia regante de la parti-la, y por E. con tierras del señor conde de Greixell.

Tres hanegadas, dos cuartos y cuarenta brazas de tierra arroyal en dicho término de Alcira, partida del Masroig; que lindan por N. con las de Pedro Fontana, por M. con la carretera de la parti-la, barranco-corredor en medio; por E. tierras de Pascual Andrés, y por O. las de Agustín España. Son de libre procedencia.

Los títulos de pertenencia que se darán únicamente, estarán de manifiesto en el despacho del letrado y albacea don Antonio Rodríguez de Cepeda, plaza de Santo Domingo.

### Remato

A voluntad de su dueño y á cargo del corredor D. José Larena, se rematará, si la postura fuere competente, en el despacho del notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, núm. 6, el día 27 del actual y once horas de su mañana, un huerto de cabida de 41 hanegadas ó lo que haya, plantado de naranjos y árboles frutales en término de Algineit, partida del Camino Viejo de Benifayó, titulado de San José; está próximo al pueblo y media hora de Benifayó. Tiene balsa y noria; linda con el de D. Ramon Beltran, con el de Uterio Meseguer y con el camino de Benifayó.

Es de libre procedencia. Los títulos están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

### REALIZACION DE GÉNEROS.

En el entresuelo de la calle de San Cristóbal núm. 4, continúa la venta de todos los existentes en el mismo, á precios tan sumamente baratos, que hacen imposible toda competencia.

Agotadas las existencias de las lanas que habíamos anunciado á 112 reales, y á pesar de ser las que nos quedan muy superiores en clase, las daremos también á real y medio, con el solo objeto de darles pronta salida.

Hay además otras modernas, en colores oscuros, á precios baratísimos.  
Fañile y Glase negro desde 12 reales vara; Fañille colores, ancho, á 15 reales. Granadinas lisas y la bradas, todo seda, desde 6 reales vara. Merinos y Casimires negros, para vestidos, capuchas y pañuelos de Tisú y de merino negro. Moares de colores, á 12 reales vara. Puntillas de Bruselas, anchas, para velos de manto, á 1 real. Ter-ciopelitos para adornos, á 1 1/2 reales la pieza de 10 varas. Veludillos de colores, á 6 reales vara; Fulares, á 3 reales vara, de 3 palmos á anchos, y

Un notable surtido de pañuelos de Manila bordados en tamaño grande desde 90 REALES UNO.

Despacho, calle de San Cristóbal, núm. 4, entresuelo de la peluquería de Anadón.

## LOS ALCOYANOS

Tienda de géneros ultramarinos y gran fábrica de harinos, sémolas y harina, movida al vapor.

CALLE DEL TRENCH, 15.

Esta antigua y bien conocida casa, está recibiendo directamente con frecuencia cuantos artículos abraza su ramo, para expendierlos siempre frescos, de procedencias legítimas y en clases superiores.  
Entre otros, han llegado últimamente los siguientes:  
MANTECA fina, extranjera, en latas de 1 1/2 kilo, á 12 1/2 rs. lata.  
Id. id. id. de 1 kilo á 24 rs. id.  
Id. id. id. en barriles, á 8 y 9 rs. libra.  
Id. id. del país, de clase especial y refinada, á 5 rs.

La recomendamos á las familias, porque bien puede sustituir á la harin extranjera.  
BACALAO de Irlanda muy blanco, ojo y gordo, á 24 cuartos libra.  
TOBINO hamburgués á 6 1/2 rs. kilo.  
SOBREASADA de Tárbená á 12 rs. kilo.  
PASAS de Málaga en cajas de 1/4, 1/2 y 1 arroba, á 13, 24 y 46 reales caja.  
Id. de Denia sueltas á 36 rs. arroba.  
BIGOS de Praga muy dulces á 12 cuartos libra.  
QUESOS de bola y Gruyer á 4 1/2 rs. libra.  
Id. Rochefort á 20 rs. kilo.  
GARBANZOS castellanos, inmejorable coadura, á 14, 18, 20, 22 y 24 pesetas arroba.

Además de los indicados, hemos recibido CHORIZOS de Candelaria PASAS de Málaga, en cajitas de lujo. HARINA lacteada y LECHE condensada legítima de H. Nestlé; alimentos tan recomendados por los médicos facultativos de España y del Extranjero, para los niños de corta edad y personas ancianas ó debilitadas. Se venden á 8 y 6 rs. lata.  
Almidón de arroz marca «La Sirena» en paquetes de 3, 6 y 12 onzas. Las mejores planchadoras de esta capital no han encontrado ningún almidón que reuna las buenas condiciones que tiene el de «La Sirena».  
HARINA en los precios de todos los vinos y licores del país y extranjeros de las mas acreditadas. Recomendamos la acreditada GINEBRA marca «Aguila» de J. A. J. Nole á 6 rs. tarro.  
Verdadera especialidad en Cafés de Moka, Caracolillo y Puerto-Rico, cuyas legítimas procedencias garantizamos. Se venden en crudo, tostados en grano, y molidos en paquetes de 89 gramos.

De venta en esta capital y en las principales poblaciones de la provincia de Valencia é inmediatas.

Los Alcoyanos, calle del Trench, núm. 15.

## ZAPATOS DE CAMPO

con suela de cáñamo y para los que son delicados de los pies.

El dueño de la acreditada fabrica de la Fuente, calle de Murillo, número Carda del Empedrado, núm. 26, junto á la calle del Palomar, desea complacer aun á las personas de gusto más esquisito, ha conseguido, por un sacrificio, que el calzarse con suela de cáñamo pueda compararse con el ordinario; más bien trabajada por su elegancia y solidez, siendo los precios sumamente económicos, como son: zapatos de 18 á 20 rs. par de ótidos de 28 á 34 rs. Los hay de piel de gamuza ó castor negro, y también de suela cuero de primera clase á precios baratos.

## Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; heipes, escrofulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato génito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y más seguro regenerador de la sangre.  
Nota. El 18 de abril del pasado año, encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor é nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y París, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará.—Precio del frasco en toda la Península, 8 rs.  
De venta, farmacia de D. José Quesada, plaza de la Merced, Valencia, y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Escudellers, 22, Barcelona, y la de Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martín.

## CONSTANCIA INDUSTRIAL

GRAN FABRICA MONTADA CON VAPOR Y MAQUINAS DE BERTRAN DE LIS CASANI Y COMPAÑIA.

Sillerías de tapicería y de rejilla á precios sin competencia. Calle de Mosen-Femares, núm. 4, junto á la estación del Ferro-Carril.

## Bálsamo cicatrizante DE SANCHEZ

Remedio seguro, inocente y muy eficaz para la curación de úlceras de todas formas, granos, heridas, bubones ulcerados, llagas y en general para todo el supurativo por rebeldía que sea. Precio: bote, 6 rs.—Acompañar un prospecto.—Vendese en casa de su inventor, botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, Valencia.

### VALENCIA

Anuncios á 2 reales. Generales 12 rs. que no lo sean; Remitidos y convencionales s.

### GUANO CALIDAD G

Contiene, según análisis de Dr. D. José Monserrat y Pedro Fuster y Francisco Castell rural. Amoniaco, de 8/85 á 10/100. Fosfatos de 22 á 25. Sulfato de potasa, sosa y magnesia, 7 á 8. Precios: Por partida de 100 kilos, al contado. Por partidas menores de 100 kilos, al contado. Los pedidos se dirigirán á los señores D. Juan de Villarrasa, Depósito central para el Grao, almacén denominado

### FENTA VAL

(Véase la seccion de anuncios)

### Política

Hay tréguva. Así se pasaba las fiestas re- palabra de crisis. Triunfado las armas; descansan las últimas escaramuzas zarse durante los días celebrar el llamado faust-

Mas, según todas las será desaprovechado por ligeranzas. Unos y otros fuerzas y se dispon- brfo la campaña en cual la tréguva. Porque no es te esos breves días, con realizar la tantas veces ya que la guerra fué dur otro contendiente ha ju antes que aceptar ningun nes ni transacciones. Esperemos, pues, uno presenciar la formidabi cielo no salga en ella de ninguna parte ha tomad ticos.

Pasadas las fiestas parece indudable para m es para otros, recordar y guien en los pasillos del ya se verá si me dejo in- nucos.

Palabras son estas que duir sus naturales con- duda que indican difícil liacion entre los conserva se realiza, tan solamant conservar lo que dá el vidad á agravios, y los rán esta «bética» frase. ¡Qué bello porvenir no se lleva á efecto, m liberales en el día de perder inmediatamente lugar, mal tambien pa será de luchas intestin ellas, de mayores agrava-

De esta situación aspecto para los minist partido constitucional no llegar al poder. ¡Pobre predestinado para siem seguir.

Ese mañana en que necesarios á formar go- duda por un fenómeno próximo, nunca llega; ellos á la par que ma- son sus «béticas».

Cuando los consti- sonrisa de satisfacción drocaba estos últimos tecepcion, pensaron q- ra ellos el desengaño con menos paciencia afan por el poder, di- hácia el campo atric Torre, porque creen q-